

# LA FIDELIDAD CASTELLANA

## DIARIO TRADICIONALISTA.

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vite. (APOC. CAP. 2, V. 10.)

Se fiel hasta la muerte y te dará la corona de la vida.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico:

CENTRO CATÓLICO, *Lain-Calvo*, 16.

**Forma de pago:**—En libranza del giro mútuo ó letra de fácil cobro, á la orden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales.

Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.

### Precios de suscripcion:

EN TODA ESPAÑA..... Tres meses 3 ptas. 75 cént.  
Seis id. 7 id. 50 id.  
Un año 15 id. 30 id.  
ULTRAMAR Y EXTRANJERO: Un año 30 id.  
Número suelto 10 céntimos.

### PÉRDIDA

Desde la plaza del Carbon, por la calle de Cantarranas, Arcos de la Plaza al Café Suizo y Espolon, de tres sortijas de oro, con piedras dos de ellas, y la tercera con el nombre y apellido de su dueño: son recuerdos de familia por lo que se suplica á la persona que las haya encontrado las entregue plaza del Carbon, núm. 36—3.ª habitacion, y se gratificará.

### SASTRERIA DE MARIANO GARCIA

Especialidad en ropas tales y todo lo que conviene al ramo de sastrería que estaba en la calle de la Lencera número 21, se ha trasladado á la Plaza del Arzobispo contigua al Arco de Santa María, números 5 y 6 en donde le ofrece á V. sus servicios.

### RELOJERIA DE L. M. OCEJO

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES.

Paloma, núm. 44, Burgos.

Se venden relojes de bolsillo, de pared y de torre de todas clases.

**MANUEL VILLANUEVA**, constructor de relojes, conocido por el verdadero representante de la antigua fábrica de Quintanaortuño, ha instalado su nueva tienda en el edificio del Teatro de esta Capital. Ofrece al público un completo surtido en Relojeria de Torre ó Castillo, de sala y bolsillo; trabaja en toda clase de composturas á precios sumamente económicos. Todo garantizado.

### AGENCIA DE NEGOCIOS

DE EL MUNICIPIO.

Lain-Calvo, núm. 6,—BURGOS.

Se encarga de la representacion de corporaciones y particulares, gestiona toda clase de negocios, cobros y pagos, conversion de láminas de inscripciones por las equivalentes de la renta perpétua del 4 por 100, subasta de fincas, compras en comision de papel del Estado, reclamacion de créditos, cobro de pensiones de clases pasivas, formacion de cuentas municipales y de Pósitos, repartos y demás trabajos que se la encomienden.

### EL LIBERALISMO ES PECADO.

(Continuacion).

XXVI.

Continúa la hermosa y contundente cita de «La Civiltà cattolica»

Prosigue así el famoso artículo de *La Civiltà cattolica*, y proseguimos nosotros la oportunísima cita de él.

«Si nos piden (dice) los liberales la verdadera caridad, única que les conviene y única que nosotros como redactores de *La Civiltà cattolica* les podemos y debemos dar, tan lejos andamos de querer negársela, que, al revés, creemos habérsela prodigado muy mucho hasta ahora, si no segun todas sus necesidades, al menos segun nuestra posibilidad. Es un intolerable abuso de palabras el que cometen por ahí los liberales, diciendo que no usamos con ellos de caridad. La caridad, una en su principio, es varia y multiforme en sus obras. Tanto usa muchas veces de la caridad el padre que reciamente pega á su hijo, como el que le cubre de besos. Y muy fácil es que sea muy á menudo menor para con su hijo la caridad del padre que le besa, que la del que le sacude. Nosotros pegamos á los liberales, no puede negarse, y les pegamos muy á menudo; con meras palabras, por supuesto. Pero ¿se podrá decir por esto que no les ama-

mos? ¿qué no tenemos para con ellos caridad? Esto podrá decir mas bien de los que contra las prescripciones de la caridad interpretan mal las intenciones del prójimo. En cuanto á nosotros, lo mas que podrán decir los liberales es que la caridad con que les tratamos no es la que ellos desean. Mas no por eso deja de ser caridad, sí, señor, y es mucha caridad; y pues son ellos quienes piden caridad y nosotros quienes se la regalamos de balde, bien podrian recordar aqui aquel viejo refran que dice: «A caballo regalado no le mires el pelo.»

«Quisieran ellos la caridad de que les alabásemos, admirásemos, apoyásemos, ó de que por lo menos les dejásemos obrar á sus anchas. Nosotros, al revés, no queremos hacerles sino la caridad de gritarles, reprenderles, excitarles por mil modos á salir de su mal camino. Cuando sueltan una mentira, ó plantan una calumnia, ó pillan los bienes ajenos, quisieran esos liberales que nosotros les cubriésemos esos y otros pecadillos *veniales* con el manto de la caridad. Nosotros, al contrario, les apostrofamos de ladrones, embusteros y calumniadores, ejerciendo con ellos la caridad mas exquisita de todas, la de no adular ni engañar á aquellos á quienes queremos bien. Cuando se les escapa algun disparate gramatical, de ortografía, de lenguaje, ó simplemente de lógica, quisieran ellos que hiciésemos sobre eso la vista gorda, y lloran y gimotean cuando de eso les advertimos en público, quejándose de que faltamos á la caridad. Nosotros, al revés, hacemos con ellos la buena obra de obligarles como á palpar con sus propias manos una cosa que deben saber, y es que no son tan grandes maestros como se les figura, que no llegan mas que á medianejos estudiantes; y así procuramos en lo que podemos, promover en Italia el cultivo de las bellas artes, y en el corazon de esos liberales el ejercicio de la humildad cristiana, de la cual se sabe tienen harta necesidad.

«Quisieran sobre todo esos señores liberales que se les tomase siempre muy en serio, que se les estimase, reverenciase, y obsequiase y tratase como personajes de importancia; resignarianse á que se les refutase, si, pero sombrero en mano, inclinado el cuerpo y baja la cabeza en reverente y humilde actitud. De donde vienen sus quejas cuando alguna vez se les pone en solfa, como se suele decir, esto es, en caricatura, á ellos, los padres de la patria, los héroes del siglo, los italianos de verdad, la propia Italia, como suelen decir de sí mismos en mascompendiosa expresion. ¿Quién tiene, empero, la culpa, si es tan ridicula esa pretension que al mismo Heráclito le hiciera soltar la carcajada?

«¡Pues qué! ¿Hemos de estar siempre ahogando todo movimiento natural de risa?

«Dejarnos reir cuando ciertamente no se puede pasar por menos, es tam-

bien obra de misericordia, que los liberales podrian otorgarnos con toda voluntad, ya que por su parte nada les cuesta. Cualquiera comprenderá muy bien que así como hacer reir honestamente á costa del vicio y de los viciosos es de suyo cosa muy buena, segun aquello de *castigat ridendo mores*, y aquello otro de *ridendo dicere verum, quid vetat?* así hacer reir alguna que otra vez á nuestros lectores á costa de los liberales, es verdadera obra de misericordia y caridad, para los mismos lectores, que ciertamente, no han de estar siempre serios y con la cuerda tirante mientras leen el periódico. Y al fin y al cabo los mismos liberales, si bien lo consideran, ganan mucho en que se rian los otros á costa de ellos, por cuanto de esta suerte viene á conocer todo el mundo, que no son á veces todos sus hechos tan horribles y espantables como pudiera parecer, ya que la risa no suelen provocarla de ordinario mas que las deformidades inofensivas.

«¿No nos agradecerán alguna vez el carácter de inocentonas con que procuramos presentar algunas de sus picardías? Y ¿cómo no advierten que no hay medio mas eficaz para lograr se corrijan de ellas, que esta chacota y risa con que se mueve á saludarlas todo aquel que las ve por nosotros puestas en su debida luz? Y ¿cómo no ven que no tienen derecho alguno para acusarnos, cuando así lo hacemos, de no obrar con ellos como manda la caridad?

«Si hubiesen leído la vida de su gran Victor Alfieri, escrita por él mismo, sabrian que, cuando chicuelo, su madre, que lo queria muy bien educado, solia, cuando le atrapaba en alguna travesura, mandarle ir á misa con la gorra de dormir. Y cuenta Alfieri que este castigo, que no hacia sino ponerle algo en ridiculo, de tal suerte le afligió una vez, que por mas de tres meses se portó del modo mas intachable. «Despues de lo cual (dice él), al primer amago de rareza ó travesura, amenazábame con la aborrecida gorra de dormir, y al punto entraba yo temblando en la linea de mis deberes. Despues, habiendo caido un dia en cierta faltilla, para excusar la cual le dije á mi señora madre una solemne mentira, fui de nuevo sentenciado á llevar en público la gorra de dormir. Llegó la hora; puesta la tal gorra en la cabeza, llorando yo y aullando, me tomó de la mano el ayo para salir y me empujaba por detrás el criado.» Pero por mas que llorase y aullase y pidiese caridad, la madre que queria su bien, mantúvose inexorable; y ¿cuál fué el resultado? «Fué, continúa Alfieri, que por mucho tiempo no me atrevi á soltar ninguna otra mentira: y quién sabe si á aquella bendita gorra de dormir debo yo el haber salido uno de los hombres mas enemigos de aquella!» En cuya última frase desputa de pasada el fariseo que siempre suele tenerse por mejor que los demás hombres. Pero nosotros, que hemos de

pensar que todos los liberales tienen en mucho los elevados sentimientos de su grande Alfieri, ¿por qué no hemos de esperar que los corregiremos del feo vicio, si no de decir mentiras, por lo menos de estamparlas, enviándolos con la gorra de dormir por mas que griten y pateen y vociferen caridad, no á la misa, que eso es imposible, sino á dar una vuelta por Italia, y eso no siempre que se les escape una mentira, que eso seria harto frecuente, sino por lo menos cuando estampan un millar de ellas de una sola vez?

«No insistan, pues, los liberales en quejársenos de que no les tratamos con caridad. Digan mas bien, si quieren, que la caridad que nosotros les damos, no la reciben de buena gana. Lo sabemos ya. Mas eso no prueba sino que por su estragado gusto necesitan ser tratados con la sabia caridad que gastan los cirujanos con sus enfermos, ó los médicos del manicomio con sus locos, ó las buenas madres con sus hijos embusteros.»

«Mas aunque fuese verdad que no tratamos con caridad á los liberales, y que los tales nada de eso han de agradecernos, no por eso tendrian ellos derecho alguno á quejarse á nosotros. Sabido es que no á todo el mundo se puede hacer caridad. Nuestras facultades son muy escasas: hacemos la caridad segun la medida de ellas, prefiriendo, como es nuestro deber, á aquellos que nos manda preferir la misma ley de la caridad bien ordenada.

«Decimos nosotros (entiéndase bien) que hacemos á los liberales toda la caridad que podemos, y creemos haberlo demostrado. Mas en la suposicion de que no la hagamos, insistimos aun en que no por eso han de abrumarnos á quejas los liberales. Hé aqui un similitud que hace muy á nuestro caso. Está un asesino con su puñal, agarrado á un pobre inocente para clavárselo al gargüero. Acierta á pasar de pronto un quidam que lleva en la mano un buen garrote, y le arrimá al asesino un firme garrotazo á la cabeza, lo aturde, lo ata, lo entrega á la justicia, y libra así, por su buena estrella, de la muerte á un inocente, y de un malvado á la sociedad.»

«Este tercero ¿ha faltado en nada á la caridad? Si hemos de escuchar al asesino, á quien es regular le duela el porrazo, claro que sí. Dirá tal vez que contra lo que se llama *norma inculpatæ tutelæ* el golpe fué asaz recio, y que con serlo menos podia bastar. Pero, á excepcion del asesino alabarán todos al pasajero, y dirán que verificó un acto, no solo de valor, si que de caridad, no en favor del asesino ciertamente, sino en favor de su víctima. Y que si por salvar á éste abrió los cascos á aquel sin tener tiempo de medir muy escrupulosamente la fuerza del golpe, no fué ciertamente por falta de caridad, sino porque la urgencia del lance era tal, que no se podia usar de caridad para con el uno sin sacudirle lindamente al otro, y eso sin pararse en

sutilezas sobre el mas ó el menos de la *inculcata tutela*.

«Aplicamos la parábola. Se dá á luz, por ejemplo, un folleto maldiciente, calumnioso y escandaloso contra la Iglesia, contra el Papa, contra el clero, contra cualquier cosa buena. Green muchos que todo lo de aquel folleto es pura verdad, supuesto que es su autor un *célebre, distinguido y honrado* escritor, cualquiera que sea. Si sabe álguien que para defender á los calumniados y para librar del error á los lectores, le arrima unos cuantos varapalos al desvergonzado autor, ¿habrá aquel faltado á la caridad?

«No podrán ahora negar los liberales que se encuentran ellos mas á menudo en el caso de salteadores que en el de víctimas. ¿Qué maravilla será, de consiguiente, que lleven por ello algun trancazo? ¿Qué tendrá de extraño se quejen de que no se les trate con caridad? Ensayen empero no ser ellos tan bravucones y buscaruidos; acostúmbrense á respetar los bienes y la honra de los demás; no suelten tanta mentira; no derramen tanta calumnia; piénsenlo un poco antes de dar su fallo sobre cualquier cosa; tengan en mas las leyes de la lógica y de la gramática; sean sobre todo honrados, como poco há se lo aconsejó el baron de Ricasoli, con poca esperanza de buen éxito, á pesar de la autoridad y *ejemplos* de tal consejero, y podrán entonces querellarse con razon si no se les trata con el respeto de que, como de la libertad, pretenden ser absolutos monopolizadores.

«Mas ya que obran tan mal como escriben; ya que andan siempre con el puñal en la garganta de la verdad y de la inocencia, asesinos de una y de otra con sus hechos y con sus libros, lleven con paciencia si no podemos en nuestros periódicos prodigarles otra caridad que aquella algo dura que, creemos, aun contra su parecer, es la mas provechosa, así á ellos como á la causa de los hombres de bien.»

*Sardá y Salvany.*

## La Fidelidad Castellana.

LUNES 9 DE MAYO DE 1887.

### LA LEGALIDAD VIGENTE.

Mil veces se ha desatado en injurias contra nosotros la secta mestiza á causa de nuestro retraimiento. Mil veces nos ha llenado de improperios porque no queríamos penetrar en el campo de la llamada legalidad. Invocó los intereses católicos, la necesidad de acudir á los comicios, de conquistar un puesto en los Municipios, en las Diputaciones provinciales, en el Parlamento y en el Senado para trabajar, como suele decir su órgano en la prensa, por la conservación del orden social, por la soberanía de Jesucristo, y el Triunfo de la Iglesia, y en realidad para consolidar la revelacion mansa, el liberalismo doctrinario encarnado en Cánovas y Pidal. Y para reforzar el argumento, y canonizar sus defecciones, y justificar su cruzada de injurias y denuestos contra nuestra conducta, arrancó de las Encíclicas textos que interpretaba con criterio exegético racionalista, presentó testimonios de competencias facultativas, mutilados, ó adulterados, hizo comparecer al Papa y á los Prelados como editores responsables de sus errores y pecados, de sus extravíos y prevaricaciones. Y como los tradicionalistas se negaban á poner el pié en el campo de la legalidad, los llamó pesimistas, cismáticos, rebeldes al Papa y los Obispos, y demagogos de la derecha. Esto sin perjuicio de invocar los fueros de la justicia y de la

caridad, como si para esta escuela farisáica no existiese la ley de Dios, ni el Evangelio, ni las Encíclicas de los Romanos Pontífices.

Ahora ¿qué clase de argumentos inventará la secta mestiza para combatirnos? Porque los hechos están hablando con abrumadora elocuencia. En varias provincias de España los carlistas han acudido á las urnas con motivo de las elecciones municipales. Y ¿qué ha sucedido? Lo de siempre: que el sufragio es una farsa, la libertad un sarcasmo, y el sistema liberal la tiranía del absurdo que es la mas abyecta de las tiranías. ¿A qué vienen, despues de tamaña corrupcion, las jeremiáticas lamentaciones de la secta mestiza por nuestro alejamiento del campo vedado de la llamada legalidad? No es posible la lucha; y además nos repugna tener que luchar con enemigos que emplean armas de mala ley, y cuentan con toda clase de medios, por reprobados que sean, para salir siempre vencedores. Los carlistas somos enemigos de tan burdas tramoyas, y creemos firmemente que de la urna liberal, de esa caja de Pandora no pueden salir mas que inmundicias que piden con urgencia una escoba.

### ¿Dónde está la pastora?

A muchas reflexiones y á muchos cálculos originales y hasta grotescos se presta el resultado de las elecciones municipales verificadas en esta antiquísima capital de Castilla.

El Gobierno, que sin duda necesita hacer creer que Burgos ha perdido su antigua altivez, y por consecuencia su exuberante vitalidad política y administrativa, nos dice por medio de los periódicos de Madrid que el resultado de la eleccion en Burgos es el de nueve concejales adictos y cinco independientes; faltándole solo añadir que estos independientes están completamente á su lado, y por consecuencia que su triunfo es completo.

Sin penetrar mucho en el exámen del carácter que distingue á todos y cada uno de los concejales electos puede sin temor asegurarse que el cálculo del Gobierno es completamente gratuito é hijo de la necesidad en que se vería, obrando con absoluta justicia, de confesar su espantosa derrota, y que si algunos concejales adictos le quedan los ha recibido como limosna del partido republicano, no completamente gratuita, sino por el contrario onerosa, puesto que el precio de la misma era ó fué el de la influencia oficial y de la masa abrumadora de empleados, que pesa sobre este infortunado pueblo.

Aparece en primer término que los republicanos llevan seis concejales, dos los romeristas, dos indefinidos, tres fusionistas y un excarlista, que no sabemos á qué santo se encomendará. Ahora bien, compuesto el Ayuntamiento por veintisiete individuos mediante la situacion excepcional é indefinida en que se encuentra D. José de Oviedo, y teniendo los republicanos siete concejales en el seno de la Corporacion resulta que, aun prescindiendo de otras circunstancias que apuntaremos y de otras que deliberadamente no queremos tratar, el Ayuntamiento quedaria constituido con 13 republicanos y otros 13 pertenecientes á diferentes fracciones que no llegarán nunca á entenderse, por mas habilidades que hiciera, y no creemos tenga muchas que derrochar, el concejal número 27 ó sea el Alcalde Presidente.

El Ayuntamiento así constituido nos ofrecería pues una mayoría republicana y unas minorías mas numerosas de lo que á primera vista parece, pues-

to que tendríamos hasta minoría de edad, caso pocas ó ninguna vez puesto en práctica; y esto, prescindiendo de otra minoría indefinida, que al pié de su firma podria escribir *á donde digo digo no digo digo que digo lo que no debo decir*.

Si como la justicia y la equidad exigen y aconsejan fueran borrados de la lista de los concejales los que no dicen lo que deben decir y los que no tienen los requisitos legales, para decir lo que dicen, resultaria aun mas palpable la minoría del Gobierno que en una corporacion de 25 individuos, á que quedaria reducida, contaria con una oposicion republicana de 13 individuos, otra carlista de 3, otra romerista de 2, otra conservadora ortodoxa de 3 y otra de 1 individuo que, como hemos dicho, no sabemos por donde arrancará; formando todas estas oposiciones la cifra de 22 concejales, y quedando por consecuencia á la situacion la respetable suma de 3, suma y compendio de las simpatías, con que la situacion oficial, simpatías alcanzadas por la influencia oficial de los numerosos agentes del Gobierno, y por la liberalidad caritativa de los republicanos.

Ahora bien, despues de conocidos estos datos ¿no es lícito preguntar en dónde está la Pastora? porque francamente, nosotros la buscamos, y no damos con ella, por mas que fijamos nuestros cinco sentidos en este logogrifo.

De todos modos, como quiera que ni tenemos ni podemos tener interés en escatimar á nadie los aplausos felicitamos al Gobierno por el inmenso triunfo que le ha proporcionado su maridage con el enemigo mas encarnizado de las instituciones.

La secta mestiza no se somete al fallo de la Congregacion del Indice, antes bien sus actos de rebeldía se multiplican de una manera escandalosa, y se ostentan con un cinismo verdaderamente inaudito. Su órgano en la prensa trata con desprecio los actos de la Sagrada Congregacion, y para la obcecacion de estos hombres no hay remedio eficaz, pues llegan á decir nada menos que *no es la Congregacion del Indice donde el católico debe aprender la buena doctrina*.

La Union publica en su Boletin documentos episcopales; pero todavia no ha publicado ni uno de los muchos y buenos que se refieren al decreto de la Sagrada Congregacion del Indice. Y sus *infinitos* lectores siguen tan.... enterados, comulgando con ruedas de molino.

Los periódicos de Madrid describen la reunion últimamente celebrada por el partido republicano posibilista en el teatro de Jovellanos.

En medio de una espantosa barandada de voces é imprecaciones se discutió una proposicion, reducida en último término, á sentar como principio que no reconocen autoridad ninguna dentro del partido y que cada uno puede obrar y pensar segun su *caprichoso saber y entender*.

Aprobada la proposicion en la forma que se presentó, quedó de hecho desautorizado el Jefe del posibilismo señor Castelar, á quien se censuró con dureza por los concurrentes, condenando en diversos tonos su benevolencia con el actual Gobierno, y haciendo expresas manifestaciones de que por ningun concepto debian los republicanos concertar alianzas ni coaliciones con los monárquicos pues segun decia el Sr. Ruvira, no se deben sacrificar nunca por cuestiones de personas, los principios que informan el credo democrático, y los procedimientos que en aquellos se basan.

Todos los periódicos de esta comunion se quejan de que aun se procede poco democráticamente; y refiriéndose á las últimas elecciones, un periódico de los mas caracterizados en cuanto á republicanismo, *El Liberal*, pregunta.

¿Y ahora? contestando á si propio lo siguiente:

«Los concejales nombrados asistirán ó no asistirán á las sesiones municipales; se interesarán ó no por los asuntos del Concejo: procurarán ó no mejorar los servicios públicos del Ayuntamiento; serán buenos ó malos concejales, activos ó perezosos; cuidadosos ó abandonados. Serán como se les antoje. Y si tienen que responder de algo, no responderán ante el elector, sino ante una autoridad gubernativa, tal vez la misma que arrojó en la balanza electoral el peso de su influencia para darles el triunfo que les hubieran negado los electores independientes.»

Estas son las ideas de los republicanos mas avanzados conformes en un todo con las palabras de uno de los concurrentes á la última reunion de que nos ocupamos, que decia: ¿Por qué á la política de ruda oposicion que debemos observar, se antepone la de *las benevolencias incomprensibles*?

En una palabra: todos los republicanos han combatido enérgicamente las componendas con los ministeriales dando la razon á las palabras de un conocido escritor contemporáneo que en una de sus últimas producciones dice:

Tan imposible es la paz donde reine la anarquía como juntar en un haz república y monarquía.

No contaban sin duda con que en Burgos se daría un solemne *mentis*, á esas palabras, y á todas las doctrinas y discursos pronunciados por los republicanos de la corte, fraternizando (aunque creemos que por pocos dias) la monarquía y la república: tal vez nos equivoquemos, y continúe para siempre la alianza, por aquello de que la necesidad tiene cara de hereje.

La diferente ductilidad de los republicanos *de por acá* y de los *de por allá*, será tal vez cuestion..... de temperamento.

¡Oh fuerza del consonante á lo que obligas!

### CARTA DE MADRID.

8 de Mayo de 1887.

Mi estimado amigo y correligionario:

Por *El Siglo Futuro* de ayer habrá Vd. visto el duelo que sufre la redaccion de dicho periódico á causa de la muerte repentina del señor don José Ramos y Gonzalez, uno, quizás el que mayor contingente de conocimientos y esfuerzos, puso al servicio del periódico tradicionalista madrileño.

Modesto como pocos, el Sr. Ramos era poco conocido de los lectores de *El Siglo Futuro* y eso que era uno de los redactores que jamás dejaba de dar su contingente diario para el periódico. A su cargo estaba, como ayer dijo *El Siglo Futuro* la seccion extranjera del mismo y la labor que ejecutaba en ella no hay para que encarecerla.

Todo el que haya seguido con atencion los escritos del Sr. Ramos habrá podido observar el maravilloso golpe de vista de que estaba dotado para profundizar la mas intrincada y árdua cuestion diplomática con solo las incompletas noticias de un despacho telegráfico. Y es que el Sr. Ramos poseía á mas de su indudable saber un conocimiento práctico de las cosas y hombres de su tiempo, adquirido en largos viajes, algunos de ellos de grandes resultados para la causa tradicionalista.

¿Quién no recuerda que constantemente y durante estos últimos años ha venido el señor Ramos sosteniendo desde las columnas de *El Siglo Futuro* la nota pacífica, contra todas las noticias pesimistas que desde hace largo tiempo vienen circulando sobre conflictos europeos?

Solo este hecho notable tratándose de asuntos tan intrincados como los internacionales

basta para dar una patente de publicista distinguido al Sr. Ramos, si otros méritos, que los tuvo y muchos, no pudieran alegarse. Esto como escritor. Como particular, con decir que era un perfecto tradicionalista, dicho se está que era buen católico y dechado de caballeros. ¡Qué Dios haya acogido su alma en la mansión de los justos!

Un deber de compañerismo, si compañero puedo llamarme del respetable Sr. Ramos me obligó a rendirle el último tributo acompañando su cadáver hasta la última morada que habitará en la tierra. Por esta razón suspendo por hoy la polémica que sostengo en mis desafiadas cartas, para reanudarla mañana, Dios mediante.

Solo le diré, por conclusion, en la presente que hoy ha llegado a Madrid el *Boletín del Obispado de Tortosa* con una carta del señor Pazos sometiéndose en términos generales al fallo de la Sagrada Congregación del Índice. Como V. verá dicha carta, omito mi juicio sobre ella. Solo leyéndola y meditando sus diversos párrafos puede formarse una opinión acerca de su contenido.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

El regimiento infantería de Valencia tributó ayer a su excelsa patrona *Nuestra Señora de los Desamparados*, solemnes cultos religiosos en la iglesia de San Gil, que desde las primeras horas de la mañana apareció perfectamente decorada con trofeos militares, y el altar con profusión de luces combinadas de una manera admirable.

La función dió principio a las doce. con misa solemne a toda orquesta y sermon, en el que el Capellan del regimiento hizo ver en un sencillo y elocuente discurso los favores que el ejército español debe a la Madre de los Desamparados; refiriendo a la vez algunos detalles relativos a la fundación u origen del regimiento.

En la parroquia de San Nicolás los Hermanos de Nuestra Señora de la Alegría celebraron en obsequio a su excelsa Patrona una brillante función religiosa. Hubo misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento, y sermon que predicó el Sr. D. Zacarias Metola, quien con la elocuencia y genio apostólico que acostumbra hizo ver a los numerosos oyentes, cuál era la verdadera alegría; y trazándoles en rasgos característicos los medios para obtenerla, y distinguirla de la alegría de los mundanos, ó sea la falsa alegría.

Si la mañana fué objeto de gratas emociones, en cambio la tarde fué una prueba palpable de la relajación de las costumbres, y de los falsos adelantos del progreso moderno.

Mas de 5000 almas presenciaron un espectáculo boehornoso y denigrante, que rebaja muchísimo la cultura y la religiosidad de los hijos del Cid.

El nombre de una mujer, a quien no queremos calificar, sino compadecer, hizo que se llenara la plaza de toros, para presenciar una de esas funciones, que además de la barbarie con que siempre se la ha caracterizado, reñía la circunstancia de ser en sumo grado ridícula.

Unos animalitos, que apenas habrían pasado, muertos de una manera inhumana; y una mujer silvada, apedreada y no sabemos si encarcelada, fué el resultado de esta función bárbara y repugnante.

Pero para que hubiera algo mas con que santificar el domingo, por la tarde una turba de muchachos la emprendieron con algunos individuos del arma de caballería en pleno paseo del Espolon, descargando sendos palos sobre un cabo de cornetas, que se vió precisado para defenderse a tirar de la hoja, produciendo el susto consiguiente a la multitud, y alarmándose de tal modo las señoras, que entraron atropelladamente en el Suizo, donde se hizo correr la voz de que era un toro: los servicios y las mesas rodaban por los suelos, y las gentes sobresaltadas huían por la puerta de la Plaza. Esto prueba, como decíamos en el número anterior, la falta de vigilantes y la sobra de desenfreno en la juventud.

Y por si no es bastante, vamos a añadir otra noticia no menos injuriosa a la cultura de esta población.

Nos refiere una respetable persona del barrio de San Nicolás, que una turba de muchachos desvergonzados se entretienen en pedir a los

extranjeros, que pasan a visitar los artísticos monumentos que encierra esta población, y cuando no consiguen su deseo los apedrean é insultan. Vamos, que ni entré en cafés.

Llamamos la atención de las autoridades sobre lo que dice con muchísima razón nuestro apreciable colega *El Papa-Moscas*, acerca de la construcción de cuarteles. Es claro, a que buscar pájaros si no hay jaula ni pajarreras donde meterlos. De mas importancia es este punto, que organizar corridas de toros.—Nos parece a nosotros.

Varios tipógrafos de esta localidad celebraron el viernes último un modesto banquete en honor a su Patrono SAN JUAN ANTEPORTAMANTINAM.

A los postres brindaron algunos comensales por la concordia y solidaridad entre los obreros todos.

El objeto de los brindis nos parece mas loable que andar a la greña y sostener rivalidades y envidias.

Ayer se administraron los Santos Sacramentos al joven médico D. Antonio Pujó, que tiene a su esposa recién parida, y una numerosa familia: le deseamos recupere cuanto antes la salud perdida.

Con motivo de festejar a su Patrona los jefes y oficiales del regimiento de Valencia tuvieron en la fonda del Norte un suntuoso banquete, que principió a las ocho de la noche, concluyendo a las once.

En este intervalo se ejecutaron varias piezas por la banda de música del regimiento, atrayendo con este motivo una multitud que estableció su paseo en la calle de Lain-Calvo.

La única presa que habia en las cárceles de Vitoria, se suicidó anteaayer apretándose fuertemente un pañuelo a la garganta.

A esta infeliz le faltaban pocos días para extinguir la condena que le fué impuesta por la Audiencia de lo criminal.

Anteaayer fondeó en la Habana, procedente de la Península, el vapor correo de la compañía Trasatlántica *Veracruz*, sin novedad.

El viernes último regresó a Valladolid de su excursión al Escorial con motivo del centenario de San Agustín, el Prelado de aquella diócesis Sr. Sanz y Forés, tan gravemente enfermo que hubo necesidad de trasladarlo desde el andén de la estacion al palacio arzobispal, en una camilla.

En la playa de Casa-Antuñez (Barcelona) ha aparecido una mujer ahogada que llevaba atada a la cintura una niña de pocos meses. Se cree que el accidente proceda de algun naufragio, no habiéndose podido identificar el cadáver.

Dos muchachos, el mayor de 16 años, riñeron en la plaza de Mamely, de Málaga, resultando éste mortalmente herido de un balazo que le atravesó el hipocondrio izquierdo, quedando espirante en el hospital.

El agresor se puso en salvo.

En una romería celebrada en el pueblo de Carasa (Santander) se trabó una reyerta entre varios vecinos de este pueblo y otros del de Voto, teniendo que intervenir la Guardia civil de Ampuero, que detuvo a varios de los quiéristas.

Ha fallecido en Barcelona, a los 71 años de edad, el decano de los profesores de instrucción primaria Sr. Dubá y Nava.

Escriben de Valladolid, que cuatro de los concejales recientemente elegidos, son catedráticos de aquella Facultad de medicina.

¡Y luego dirán que doña Sinceridad no goza de buena salud!

Servicio particular de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Madrid 8 (1 t.)

No se confirma la noticia sobre el ingreso del general Salamanca en el partido liberal-conservador. Despues de las declaraciones que ayer hizo en el Senado el señor Moret declarando libre la cuestion de la Trasatlántica, es seguro que el general Salamanca continuará figurando en la agrupación fusionista, si bien con cierta independencia.

Los ministeriales se muestran muy satisfechos del resultado de la votación del artículo 1.º sobre el Jurado. 209 votos en pró contra 50 en contra han prejuzgado esta cuestion en el sentido del planteamiento de dicha reforma.

Madrid 8 (5'15 t.)

Accediendo a los deseos del general Casola parece resuelto que las reformas de Guerra se discutirán inmediatamente despues que los presupuestos y antes que se suspendan las sesiones de Cortes.

No obstante esto se sigue creyendo por muchos que no habrá tiempo para que dichas reformas se aprueben por el Senado, dado lo avanzado de la estacion.

Telegramas extranjerios.

París 8.

Se habla de represalias en las fronteras limítrofes a Alemania en vista de que esta potencia sigue expulsando de la Alsacia-Lorena a los sospechosos de simpatizar con Francia. En las provincias francesas limítrofes de Alemania hay muchos súbditos de este imperio que al decir de algunos se dedican al espionaje. Hay quien pretende nada menos que expulsar a los alemanes de todas las fábricas y talleres franceses.

Londres 8.

Telegramas de Herat anuncian que los rusos han atravesado la frontera afghana por varios puntos.

De confirmarse esta noticia la guerra entre Inglaterra y Rusia es inevitable.

Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Viena 8.

Son muy alarmantes las noticias que se reciben del Asia Central. Anteaayer estalló una insurrección. Los sublevados han encontrado infinidad de prosélitos en determinadas regiones. En las del Sur y Suroeste los sublevados han derrotado por completo las tropas del emir.

Esta derrota ha influido poderosamente en el ánimo de los rusos, los cuales van internándose en la India, catequizando a los habitantes de las poblaciones que encuentran al paso con el objeto de sublevarlos.

Berlin 8.

Está completamente comprobada la intervención de Rusia en las sublevaciones del Afghanistan. En Herat han sido presos seis súbditos rusos a los cuales se les han ocupado documentos de mucha importancia relativos a la insurrección.

Con este motivo Inglaterra, segun noticias que se reciben de Londres, se prepara para intervenir en la guerra. Créese llegó el momento de la conflagración europea, por cuanto que no solo Austria sino tambien Alemania é Italia tienen necesidad imperiosa de intervenir por tener intereses que defender.

Lo que es objeto de algunos cálculos es la actitud que en este asunto adoptará Francia.

Roma 8.

Se ha acordado en un todo que las expediciones al Massuah se hagan antes del 15 del corriente. La prensa en general, y en los círculos parlamentarios y políticos han atenuado en un todo su lenguaje y sus impresiones desde que se ha sabido que la factoría española del mar Rojo se halla fuera de la demarcación del Massuah.

Madrid 8 (7'40 n.)

El Sr. Romero Robledo ha llegado esta mañana a las diez.

En la estacion le esperaban gran número de amigos particulares y políticos dispensándole una verdadera ovación amistosa.

Ha llamado la atención el no haber visto un solo amigo del general Lopez Dominguez, esto es, de los que formaron parte del antiguo partido izquierdista.

Madrid 8 (7'15 n.)

La subcomision de Gracia y Justicia se ha reunido esta tarde para discutir el certámen de los presupuestos de dicho departamento.

Madrid 8 (10'20 n.)

El Sr. Sagasta ha podido abandonar por unas dos horas el lecho. Los vómitos que venia sufriendo han cesado y todo hace esperar que mañana esté completamente restablecido.

Madrid 8 (11'15 n.)

Entre las muchas personas que han acudido a los círculos políticos era tema de

conversaciones los nuevos desprendimientos que tendrá el partido fusionista; pues además del Sr. Espinosa se hacen conservadores otros varios diputados.

A. Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 9 de Mayo.

San Antonino, obispo; San Job, y San Dioscórides. San Antonino nació en Florencia y fué tan devoto de la Santísima Virgen, que se asegura que conservó hasta la muerte la gracia bautismal por el amor que profesó a la madre de Dios. Tomó el hábito de Sto. Domingo llegando a los más elevados empleos de su orden, siendo en todos modelo de rigor y de penitencia y aun siendo vicario general, tomaba para sí los ejercicios más penosos y humildes del convento. Vacó por aquel tiempo la silla Episcopal de Florencia y el papa Eugenio le obligó a aceptar el arzobispado. Escribió muchas y buenas obras llenas de erudición y piedad, murió el año 1459.

Continúan las flores de Mayo en San Lorenzo, San José, San Juan, Adoratrices, Saldaña y Huelgas, predicando en San Lorenzo D. Miguel de la Puente.

Sres. Scott y Bowne. Logroño 10 de julio de 1885.

Muy Sres. míos: Desde que conozco su preparación la vengo empleando en mi clientela especial con gran éxito, sobre todo para engendrar resistencias en los organismos débiles, en que se dan con frecuencia suma las infiltraciones celulares linfoideas y las oftalmías, y queratitis derivadas de este proceso. Considero la «Emulsion Scott» como la forma más agradable de administrar el «Aceite de Hígado de Bacalao» y la feliz idea de asociarla los hipofosfitos de cal y de sosa, hacen de ella una de las serias preparaciones en la profesion.

Con este motivo se ofrece de Vds. afectísimo y S. S. Dr. FÉLIX PEREDA,

Médico del Hospital Militar de Logroño.

La eficacia de los Petos Yodo-Balsámicos del Dr. Estarriol como preservativos y curativos de las enfermedades del pecho, Asma, Catarro pulmonar, Bronquitis, Tos Tisis, etc. etc., nos obliga a recomendarles a nuestros lectores, é indicar al mismo tiempo su utilidad, siendo tambien preservativos de los resfriados y Catarros.

Para su adquisicion en Burgos, farmacia de Llera. Plaza Mayor, 33 y 34.

EL LIBERALISMO ES PECADO,

POR D. FELIX SARDÁ Y SALVANY,

PRESBITERO.

DIRECTOR DE *La Revista Popular*.

Quinta edición (con el Decreto de la Sagrada Congregación del Índice,) a 1 y medio reales ejemplar en rústica, y 3 en tela.

PROPAGANDA CATÓLICA.

Van publicados cinco tomos, que contienen la mayor parte de los opúsculos publicados por el mismo autor. Está en prensa el tomo 6.º, que contendrá *El Liberalismo es pecado* y otros opúsculos.

Se vende cada tomo a 16 rs. en rústica, a 24 en tela con planchas doradas, y a 30 en tela y corte dorado.

Por cada diez de pago se dan dos gratis en rústica ó uno en tela.

Para los pedidos dirigirse a D. Miguel Casals, calle del Pino, 5, Barcelona.

Tambien se halla de venta en la librería del Centro Católico, Burgos.

En Segovia. Vicente Perez, y en casa de los Srs. corresponsales.

Observaciones Meteorológicas.

de los PP. jesuitas en Oña.

Día 7 de Mayo de 1887.

TERMOMETRO.

9 mañ.	3 tard.	Media.	Mínima	Máxima a la sobra.	Oscilacion	Máxa al sol
11,6	15,6	11,8	6,0	17,5	11,5	21,2

PSICROMETRO.

9 de la mañana.		3 de la tarde.		Promedios.	
Tension	Estado higrométrico	Tension.	Estado higrométrico.	Tension media.	Estado higrométrico
6,5	0,64	6,0	0,46	6,2	0,55

BAROMETRO.

9 mañana.	3 tarde	Oscilacion.	Altura media
716,2	716,6	-0,4	716,4

Dirección del viento. . . . . N.  
Kilómetros recorridos. . . . . 247  
Evaporacion en milímetros. . . . . 4,4  
Lluvia en milímetros. . . . . »  
Estado del cielo. . . . . Cubierto.  
Grados actinométricos. . . . . 74,6  
Grados ozonométricos. . . . . 7,6  
Temperatura mínima del día 8. . . . . (7,6)  
Altura de la nieve en milímetros. . . . . »

**JOYA MEDICINAL**

aguas minerales naturales  
DE

**CARABAÑA**

Salinas, sulfuradas, sulfato-sódicas, hiposulfatadas  
UNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido cinco medallas de oro, cuatro diplomas de honor

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA.

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antiherpéticas y antiescrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas. Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientro y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientro y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades, de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, sino quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio ó importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS dirigirse á

**R. J. CHAVARRI, ATOCHA, 87**

(PLAZA DE ANTON MARTIN.)—MADRID.

Depósitos en Burgos:—Sres. G. Foronda,—J. de las Heras.—P. Prieto.—F. Barriocanal,—José Mira,—F. Llera,—Andrés Alonso.—Pampliega.—D. Andrés Sicilia.—Herrera del Duque,—D. José Arcayo.

**EL MEJOR RECONSTITUYENTE  
PÍLDORAS RESTAURADORAS**

PREPARADAS POR EL DOCTOR FORMIGUERA.

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del emprobecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y infáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C., Tallers, 22,—BARCELONA.

**EL ARTE CRISTIANO.**

BERGA VAYREDA Y C. (OLOT Y BARCELONA.)

Talleres y Depósito de toda clase de ARTÍCULOS RELIGIOSOS, en ebanistería, ornamentos, etc, etc.

Magníficas IMAGENES desde 0'40 centímetros á 2'00 metros, bajo modelos de eminentes escultores, reuniendo á precios sumamente económicos la mayor propiedad en su decorado y en su parte indumentaria.

Para prospectos, catálogos y fotografías, dirigirse á la casa  
Calle de Sta. Ana números 28 y 50,—BARCELONA.

**Oracion necrológica** de Pio IX, dedicada á Monseñor Rampolla. A real ejemplar, en el Centro Católico. Lain-Calvo, 16.

**REVISTA CARMELITANA.**

Boletín mensual para impulsar la devocion de Nuestra Señora, que ve la luz pública en Barcelona, España con aprobacion de los Rmos. Superiores de las Ordenes del Carmen calzado y descalzo, la bendicion de los Soberanos Pontífices Pio IX, de Santa memoria, y Leon XIII, que felizmente gobierna la Iglesia, con indulgencias de muchos Sres. Arzobispos y Obispos, y bajo la censura del M. I. Sr. Canónigo Magistral de Barcelona.

**AÑO X.**

Se suscribe en todas las librerías católicas y en todos los conventos del Carmen. El precio de suscripcion es de 10 rs. al año en España, 16 en Cuba y Puerto-Rico, y 20 rs. en Filipinas, América y Extranjero, siempre franco de porte.

Se pueden pedir colecciones de ocho tomos ó años transcurridos, en los que se hallarán artículos interesantes y multitud de grabados, habiéndolas con lindas y sólidas encuadernaciones, con el correspondiente aumento de precio.

En la Redaccion, calle de la Universidad núm. 35 y 37, Barcelona, se hallarán diferentes mpresos, libros, estampas y otros objetos referentes á las Ordenes, hermandades y devocion del Carmen. Tambien pueden hacerse los pedidos de suscripciones y demás en la *Librería y Tipografía católica*, calle del Pino, núm. 5.

**SOLUCION GASES.**

CLORHIDRO FOSFATO DE CAL.—Premiada en Exposicion farmacéutica nacional.

Unica aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomienda eficazmente como el mas poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc. sustituyendo con ventaja á la de Coirre. La eficacia y superioridad de esta Solucion, queda aprobado con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo mas general en España. Al portador señor Avión, plaza de la Lapa, 1. farmacia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

**DOGMA Y RAZON**

REVISTA DECENAL

publicada por la Biblioteca

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA

Con la colaboracion de los Sres. Sacerdotes.

Ilmo. Sr. D. Ramon Ezenarro  
Dr. D. Francisco Mateos Gago  
Dr. D. Andrés Posá

Rmo. Fr. Ramon Buldú  
Dr. D. Félix Sardá y Salvany  
Dr. D. Zacarias Metola

Sale los dias 10, 20 y 30 de cada mes

ADMINISTRACION.—Madrid: Arenal 15, librería.—Barcelona: Angeles, 14.  
Precios de Suscripcion: Haciendo la suscripcion directamente 4 pesetas al año y 2'50 semestre en toda España é Islas adyacentes.

Por medio de corresponsal, 5 pesetas al año y 3 semestre.

Para las Colonias españolas y Extranjero, los mismos precios con el aumento correspondiente de franqueo.

REGALO: A los suscritores que anticipen el importe de un año se les remitirán gratis, á la par que la Revista, dos tomos de la Sección Castellana, de la Biblioteca *La Verdadera Ciencia Española*, cuyo valor es de 2'50 pesetas.

Los suscritores á dicha Biblioteca (Sección Castellana) podrán serlo de la Revista con solo el pago de 1'50 pesetas, si con él anticipan el abono de un año á la Biblioteca é hicieren la suscripcion directamente en la Administracion, Madrid ó Barcelona.

Para la suscripcion directa, otorguense las libranzas, cartas-órden ó letras á nombre del ADMINISTRADOR de la *Verdadera Ciencia Española*.

**CONSUELOS RELIGIOSOS.**

ESCRITOS EN FRANCÉS

POR EL

**R. P. ALFONSO LEFEBVRE**

DE LA COMPANÍA DE JESUS

traducidos de la séptima edicion por la señorita doña

**J. M. DE E.**

y publicados con la licencia eclesiástica por el presbítero doctor

**D. IGNACIO VILLILLA Y ABIAN**

Este libro en 8.º y con unas 300 páginas, buen papel bonita cubierta, clara impresion, se vende, aunque la edicion en francés cuesta 3 francos, á 10 reales en rústica, cuya cantidad podrá remitirse en libranzas del Giro mútuo ó sellos de franqueo, certificando en este último caso la carta para evitar extravíos.

Si alguno la desea para fuera de España, solo se aumentará á su precio el importe de los gastos de correo y certificado.—Se halla de venta en el Centro Católico. Lain Calvo, 16.—BURGOS.

**PAPELES PINTADOS**

para decorar habitaciones.

Grandes novedades y precios baratísimos.

IMPRENTA Y LIBRERIA

SANTIAGO RODRIGUEZ ALONSO,

Pasaje de la Florá.—BURGOS.

**EMULSION**

DE  
**SCOTT**

de Aceite Puro de  
**HÍGADO DE BACALAO**

CON  
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías,  
SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK

**TENIRSE** los cabellos y la barba con el Agua Romana, que no tiene rival entre cuantos tintes existen; no mancha la piel y devuelve al cabello su color primitivo. Hasta el día es el primero por su éxito.  
De venta en la farmacia de Llera, Plaza Mayor, 34.—BURGOS.

**Matemáticas ó Latin.**

Un ex-seminarista desea dar lecciones á domicilio de dichas asignaturas.

En la Admon. de propiedades é Impuestos dará razon D. Severo Ortiz.

Obras de D. Manuel Polo y Peyrolon.

Apologia Científica de la Fé Cristiana, en rústica.	Pts. 3'50
Bocetos de Brocha gorda, en id.	1'00
Costumbres populares de la Sierra Albaracin, en id.	2'00
Borriones ejemplares (miscelánea), en id.	2'50
Ignorancia Religiosa é Idolatría, en id.	0'50
Solita ó amores archiplátonicos, en id.	2'50
Sacramento y Concubinato, novela.	2'50
Supuesto parentesco entre el Hombre y el mono.	3'50
Se hallan de venta en el Centro Católico, Lain calvo, 16, BURGOS.	

Libros publicados por el CENTRO CATÓLICO.

*Los Mayos*, novela por D. Manuel Polo y Peyrolon, con un prólogo de D. Marcesino Menéndez y Palayo, 3.ª edicion en rústica 1'25 ptas.  
*El Labrador Español*, ¡un pasito adelantel por D. Miguel Martínez Ballesteros, un tomo de 424 páginas en rústica, 1'25.

*La Colombiada*, poema épico en 24 cantos y su introduccion, escritos con variedad de metros por D. Felipe Trigo y Galvez, 2 tomos en rústica 2 pesetas.

*Cuentos y patrañas*, ó cosas del mundo que parecen mentira y son verdad, por D. Felipe Trigo y Galvez, un tomo en rústica 1 peseta.

*Las Hermanas de los Angeles*, por Anna Marie, traduccion de D. Felipe Trigo y Galvez, 2 tomos en rústica 2 pesetas.

*Viajes Célebres* á las Regiones Polares, colleccion de los verificados por los mas notables exploradores, y escogidos entre otros de carácter universal, por varios autores Franceses, version castellana de D. F. T. y G. 3 tomos en rústica 3 pesetas.

En el mismo CENTRO se hallan toda clase de obras de Religion y Moral, Ciencias y Literatura, Misales, Sacras, Libros de rezo, Devocionarios económicos y de lujo, variado surtido de papeles de toda clases y objetos de escritorio.

**CERRADO LOS DIAS FESTIVOS.**

**HISTORIA DE SANTA MÓNICA**

escrita en francés por

**MONSEÑOR BOUGAUD,**

Vicario general de Orleans

traducido al Español de la 7.ª edicion,

POR \*\*\*

revisada por el Presbítero G. V.

y publicada por el mismo con licencia de la autoridad eclesiástica.

Se recomienda su preciosa lectura á las madres que desean cumplir cristiana y dignamente el trascendental y santo deber de la buena y perfecta educacion.

La obra forma un volumen en 8.º prolongado de 623 páginas, y lleva una preciosa lámina de Sta. Mónica y San Agustin, en acero, reproduccion de una muy conocida y aplaudida pintura.

Es apropiado para regalo á una señora cristiana. Cuesta 4 pesetas cada ejemplar en el Centro Católico, Lain Calvo 16,—BURGOS.